

Communiqué du SNCS-FSU du 9 juillet 2024

## Après l'ultime avertissement, changer de politique et de modèle de société

La séquence électorale que nous venons de traverser a été extrêmement alarmante pour le SNCS-FSU, avec une extrême droite très proche d'arriver au pouvoir en France. Les résultats des élections législatives du 7 juillet 2024 ont été un véritable soulagement, en plaçant en tête le Nouveau Front populaire et en écartant, pour le moment, l'extrême droite du pouvoir.

Cet échec relatif de l'extrême droite a été possible grâce à la mobilisation des forces démocratiques et républicaines, politiques et syndicales, et de la société toute entière. Le SNCS-FSU, sa fédération la FSU et leurs militantes et militants ont mobilisé toutes leurs forces<sup>1,2,3,4,5</sup> dans cette lutte existentielle, à toutes les étapes de la séquence électorale. Les formations politiques de gauche ont répondu aux attentes de leurs sympathisantes et sympathisants en s'unissant dans le Nouveau Front populaire (NFP) et, en toute indépendance et conscient de ses responsabilités, le SNCS-FSU a soutenu<sup>3</sup> le programme du NFP. Les formations politiques de gauche, les organisations syndicales et la société civile ont, par leur exemple, forcé le président Macron et la majorité sortante à faire du désistement en faveur du candidat le mieux placé pour battre l'extrême droite et du front républicain un mot d'ordre.

Mais, si le pire a pu être évité, l'extrême droite progresse fortement avec un nombre de députés à l'Assemblée passant de 89 à 143. Cette crise politique nous rappelle douloureusement que rien n'est jamais acquis : sans mobilisation populaire pour imposer dans la durée un autre modèle social et écologique de société, il est à craindre que les crises politiques, sociales, économiques et écologiques que nous vivons depuis plusieurs années continuent à se succéder.

Il est urgent de sortir du système politique néolibéral et du modèle productiviste qui provoquent ces crises successives. Car cette dernière crise politique que nous vivons est bien le résultat des politiques libérales d'affaiblissement des services publics et créatrices d'inégalités, de souffrances sociales et de repli sur soi, comme de la banalisation des idées d'extrême droite. Et la responsabilité du président Macron et de ses gouvernements est à cet égard très lourde.

Après cet ultime avertissement, il est urgent de changer de politique et de modèle de société. La nouvelle Assemblée nationale et le prochain gouvernement devront ainsi rompre radicalement avec les politiques menées par le président Macron sous peine de favoriser l'arrivée au pouvoir de l'extrême droite aux prochaines élections.

Le SNCS-FSU continuera de porter haut et fort ses revendications et sera particulièrement vigilant aux libertés académiques, à l'indépendance de la recherche et à la liberté d'expression des scientifiques.

Le SNCS-FSU souligne l'importance de construire rapidement une perspective politique à même de répondre aux attentes sociales et aux revendications des organisations syndicales. L'enjeu : défaire l'extrême droite, porter une alternative sociale redonnant de l'espoir et changer de modèle de société.

<sup>1</sup> Communiqué du SNCS-FSU du 1<sup>er</sup> juillet 2024 – [Le SNCS-FSU appelle au front républicain](#)

<sup>2</sup> Communiqué de la FSU du 1<sup>er</sup> juillet 2024 – [Faire front pour battre l'extrême droite](#)

<sup>3</sup> 49<sup>e</sup> Congrès du SNCS-FSU des 17, 18 et 19 juin 2024 – [Le SNCS-FSU appelle à voter pour le programme du NFP](#)

<sup>4</sup> Communiqué du SNCS-FSU du 10 juin 2024 – [Le SNCS-FSU appelle à faire échec à l'extrême droite](#)

<sup>5</sup> Communiqué de la FSU du 14 mai 2024 – [Elections européennes : toutes et tous concernés-es](#)

SNCS-FSU : Engagé-es au quotidien pour la recherche publique